



Le patriarche Cyrille a rencontré l'ambassadeur du Portugal en Russie

Le 5 juin 2018, Sa Sainteté le patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie a reçu à sa résidence du monastère Saint-Daniel de Moscou l'ambassadeur du Portugal en Russie, Paulo Vizeu Pinheiro.

L'archimandrite Philarète (Boulekov), vice-président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, assistait à l'entretien.

S'adressant à l'ambassadeur, le primat de l'Église orthodoxe russe a constaté : « On aime le Portugal, en Russie, on connaît sa riche culture et sa remarquable histoire, c'est pourquoi mes compatriotes s'intéressent à votre pays. On peut dire que nous habitons à différents confins du continent européen, vous, à l'extrémité de l'Occident, nous, à l'Est. Néanmoins, il existe une certaine ressemblance dans les mentalités de nos nations, entre la psychologie des Russes et celle des Portugais. La tradition

spirituelle, notamment, joue un rôle important dans la vie de nos deux peuples. »

Durant la conversation, le patriarche a aussi mentionné les dizaines de milliers de Russes, d'Ukrainiens, de Biélorusses et de Moldaves qui vivent aujourd'hui au Portugal. « Ils sont orthodoxes et il est heureux que quatorze paroisses de l'Église orthodoxe russe fonctionnent actuellement au Portugal, où les expatriés peuvent trouver un soutien spirituel » a souligné Sa Sainteté.

Le patriarche Cyrille a parlé à son hôte de sa rencontre à La Havane avec le chef de l'Église catholique romaine, à laquelle appartient la majorité des Portugais. « Avec le pape François, nous avons pu exprimer notre inquiétude quant à la situation des chrétiens du Proche-Orient et, plus généralement, quant à la situation des chrétiens dans le monde d'aujourd'hui, a témoigné le primat de l'Église orthodoxe russe. La défense des valeurs chrétiennes, de la présence chrétienne dans le monde, plus particulièrement dans les régions où les chrétiens sont en danger, est notre but et notre objectif commun. »

Sa Sainteté a déclaré que les communautés chrétiennes de Russie et du Portugal peuvent jouer un rôle positif pour affirmer les liens spirituels et culturels. « Vous savez certainement que les Russes s'intéressent beaucoup à la culture portugaise, tandis que les Portugais s'intéressent à la culture russe ; les échanges culturels sont un facteur très important dans le développement des relations entre les peuples et entre les pays » a constaté Sa Sainteté, disant espérer que la présence à Moscou de Paulo Vizeu Pinheiro en qualité de chef de la représentation diplomatique portugaise servirait le développement de bonnes relations entre la Russie et le Portugal.

« Sainteté, je suis venu vous voir avec la ferme intention de vous témoigner mon respect en tant qu'ambassadeur du Portugal en Fédération de Russie et pour demander votre bénédiction à la poursuite de ma mission dans ce pays » a déclaré de son côté Paulo Vinzeu Pinheiro, rappelant qu'il avait eu l'honneur de rencontrer et d'échanger avec le patriarche Cyrille, alors président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou il y a dix-neuf ans.

De nombreux thèmes présentant un intérêt commun ont été abordés durant la suite de l'entretien.

Des cadeaux ont été échangés à la fin de la rencontre.